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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.11.2013 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/010/2013 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Holger Fritz  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Dierks  
Herr Jens Prötzig  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Frau Dagmar Poltier  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Rainer Knaak  
Herr Daniel Tunkel  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 15.10.2013 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 9   Diskussion zum Haushalt 2014 gemäß Änderungsliste (wird am Sitzungstag verteilt) 
 10   Bericht der Verwaltung 
 11   Anfragen und Mitteilungen 
 15   R.-Tarnow-Schule: Anbau Schulspeisung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 

fest. 
 

zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 
Abs. 3 

 Die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung werden bekannt ge-
geben. 

  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Zum Sitzungsbeginn sind 6 Mitglieder anwesend. 
  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
 Beschluss: 

Die Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen bestätigt: 
Vorlage 179/13/30 wird unter Top 14 hinter Top 13 behandelt, 
Vorlage 125/13/30/1 wird unter Top 15 hinter Top 11 behandelt 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/0 
 

zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 15.10.2013 
 Beschluss: 

Die Niederschrift wird ohne Beanstandung bestätigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5/0/1 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
 Anwesend waren einige Jugendliche, die sich für die Skateranlage einsetzen. 

Fr. Fanny Altmann  fragt nach dem weiteren Werdegang, da Gelder für die   
   Bauvoranfrage eingeplant sind. 
 Die Stadt recherchiert einen Fachplaner, der am 3.12.2013 in der Sitzung  
           bekannt gegeben wird.. 
 
Herr Zimmermann - spricht den Mühlenplatz an, er hat bereits mehrere Zeichnun – 
                                     gen  gesehen, wie dieser Platz einmal aussehen kann. 
   - Das Pflaster auf der Straße vor der Brücke ist stark beschädigt. 
   - Er hat in der Stadtverwaltung bereits Risse in seinem Mauerwerk  
     angemeldet, die durch die Maßnahmen entstanden sind. 
   - 2004 hat er Ausgleichsbeträge für sein Grundstück bezahlt,  
     warum müssen nicht alle in der Straße diese bezahlen. Auch     
     heute haben die Anderen noch keinen Bescheid. 
 Der Mühlenplatz ist immer noch auf der Liste der nicht ausgeführten Maßnah- 
            men im Rahmen der Städtebauförderung, zunächst werden das  
 Verwaltungsgebäude und die angemeldeten privaten Vorhaben durchgeführt und  
 sollte dann noch Geld da sein, wird der Mühlenplatz gestaltet. 
 Die Ausgleichsbeträge werden für alle Grundstücke erhoben. 

  
  
zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 Herr Prötzig stellt den Antrag in der Straße An der Quöbbe die Geschwindigkeit auf  

30 km/h zu begrenzen. 
 
Abstimmungsergebnis: 1/2/3 
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zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 Frau Beese erläuterte kurz den Stand der einzelnen Maßnahmen im Tiefbaubereich. 

Es bestehen kein besonderen Vorkommnisse. 
  
zu 9 Diskussion zum Haushalt 2014 gemäß Änderungsliste (wird am Sitzungstag ver-

teilt) 
 Die Liste mit den letzten Änderungen und Ergänzungen wurde verteilt und besprochen. 
  
zu 10 Bericht der Verwaltung 
 keine Information 
  
zu 11 Anfragen und Mitteilungen 
 SG-Aufbau Herr Kruse hat für den Sportverein eine Bauvoranfrage Sportplatz Weg  

  der Jugend gestellt und einen ablehnenden Bescheid erhalten. 
 Die Fläche wird zur Diskussion in die Änderung zum F-Plan mit aufgenommen. 
 

zu 15 R.-Tarnow-Schule: Anbau Schulspeisung 
 Herr Meyer versteht die Vorlage nicht ganz, kann die Kostenreduzierung nicht nachvoll-

ziehen. Es ist doch kein Lotterielos. 
 
Herr Gohsmann erläuterte, dass die Kostenreduzierung bei der Ausschreibung erziehlt 
werden kann. 
 
Herr Prötzig sprach das Vorhaben des Landkreises am Gymnasium eine Mensa ein zu 
bauen  an. Vielleicht könnte die Stadt sich dran beteiligen.  
 

 Beschluss: 
1. Der Anbau eines Raumes für Schulspeisung an die Rudolf-Tarnow-Schule wird pla-
nungs- und bautechnisch fortgesetzt. 
 
2. Die Kostenerhöhung soll nicht mehr als 25.000,- € gegenüber der Planzahl von 
185.000,- € betragen (siehe Anlage). 
Abweichungen durch Ausschreibungsergebnisse sind zu berücksichtigen.  
 
Ergänzung aus der Sitzung des ABSVD am 12. November 2013: 
 
3. Bei Vorliegen der Kostenberechnungen sollen mit den Planern an Hand der Ausfüh-
rungspläne für die Baugewerke und die haustechnischen Gewerke auf der Grundlage 
der Massenermittlungen Einsparungsmöglichkeiten festgelegt werden.  
 
Die Vorlage wird zurückgestellt. 
Die Stadt wird mit dem Landkreis eine mögliche Beteiligung an der Mensa besprechen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: vertagt 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
gez. Irene Beese       Heinz Gohsmann 
Protokollführer/in       Ausschussvorsitzende/r 
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